

**Sistema contemporáneo de justicia.**—Aníbal PEREIRA TORRES. “Ed. Abeledo-Perrot”, Buenos Aires, 1959, 106 pp.

En el número 18 de su Colección “Monografías Jurídicas”, la editorial argentina de Abeledo-Perrot ofrece este breve ensayo del profesor Aníbal Pereira Torres, sobre el gran tema de los problemas actuales que afrontan la justicia y la libertad humanas.

Con acopio de buena dosis de elementos doctrinales, el autor hace una rápida revisión del concepto universal de justicia, desde sus primeras manifestaciones en el pensamiento de los filósofos clásicos griegos y latinos; estudia las relaciones entre Moral y Derecho, así como la importancia del Cristianismo en la afirmación paulatina de la libertad individual, base de la dignidad personal del hombre; la aparición del Estado y las doctrinas contractualistas en su apoyo, y, finalmente, el crucial problema de la paz y la guerra, cuyos marcos encuadran la historia toda de la gran sociedad humana en su devenir.

En la época actual, el problema de la libertad no puede abordarse sin atender a sus relaciones con el Derecho, ya que la dimensión jurídica le resulta inescapable a los hombres por el solo hecho de su convivencia. En pocas palabras, la cuestión está planteada en los siguientes términos: ¿hasta dónde libertad individual?, ¿a partir de dónde restricciones a esa libertad?

El tema es afrontado por el profesor Pereira Torres en sus dos grandes contextos socio-políticos actuales: el nacional y el internacional, poniendo énfasis en este segundo aspecto, a cuyo propósito ofrece un panorama breve de los antecedentes históricos de los organismos internacionales, los que en su opinión han resultado hasta ahora inoperantes, en la medida en que han obstaculizado la actuación imperativa de órganos jurídicos, al nivel internacional, cuyas decisiones fueran impositivamente realizadas.

Pereira Torres propone la creación de una nueva Sociedad de Naciones, que no adolezca de las deficiencias que han aquejado a las anteriores, y, para tal efecto, somete a consideración todo un Proyecto, en 42 artículos, relacionado con la estructura orgánica y las funciones que, a su modo de ver, debería revestir semejante organización mundial.

Fausto E. RODRÍGUEZ GARCÍA